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ACTA DE ASAMBLEA DEL CONSEJO SECCIONAL DE DELEGADOS 

LOS ASUNTOS TRATADOS Y ACORDADOS EN EL CONSEJO SECCIONAL DE 

DELEGADOS DE LA SECCION SINDICAL XOCHIMILCO DEL SINDICATO 

INDEPENDIENTE DE TRABAJADORES DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA 

METROPOLITANA LLEVADA EN BASE A LA SEGUNDA CONVOCATORIA Y 

LLEVADA A CABO EN LA PLATAFORMA DE ZOOM, DEBIDO A LA PANDEMIA POR 

EL COVID-19, FUERON LOS SIGUIENTES: 

1. INSTALACIÓN DELCONSEJO SECCIONAL DE DELEGADOS 

EL CONSEJO SECCIONAL DE DELEGADOS SE INSTALÓ A LAS 17:30 HORAS DEL 

DÍA DE HOY 4 DE DICIEMBRE DE 2020, CON EL REGISTRO DEBIDAMENTE 

ACREDITADOS DE 21 DELEGADOS CON DERECHO A VOZ Y VOTO. SE ANEXA 

LISTA DE DELEGADOS COMO ANEXO UNO. 

LA MESA DE COORDINACIÓN DE LOS TRABAJOS DEL CONSEJO SECCIONAL 

DE DELEGADOS SE INTEGRÓ POR LOS COMPAÑEROS DEL GIC: 

ROBERTO ROCHA LÓPEZ   Y 
 
JORGE E. HERNÁNDEZ GARCÍA 

2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 

SE DIÓ LECTURA AL ORDEN DEL DÍA  

1. INSTALACIÓN DEL CONSEJO SECCIONAL DE DELEGADOS 

2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

3. INFORMACIÓN 

4. ANÁLISIS Y DEBATE 

5. PLAN DE ACCIÓN 

SE APROBÓ POR UNANIMIDAD. 
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3. INFORMACIÓN 
EL GRUPO INTERNO COORDINADOR DA LA INFORMACIÓN SOBRE EL 

CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS LLEVADO A CABO EL DÍA 3 DE 

DICIEMBRE DE 2020 POR LA PLATAFORMA DE ZOOM, DONDE EL SECRETARIO 

GENERAL, JORGE DORANTES, COMENTA QUE SOLO 100 PERSONAS PUEDEN 

TENER CÁMARA ABIERTA EN LA PLATAFORMA DE ZOOM Y TODOS LOS 

ASISTENTES TIENEN AUDIO. 

SE REGISTRARON 27 DELEGADOS DE XOCHIMILCO DE 62 QUE EXISTEN EN EL 

LISTADO QUE MANDO EL GIC. EL SECRETARIO GENERAL COMENTÓ QUE 

FUERON 31. 

EN TOTAL 125 DELEGADOS CON 283 ASISTENTES A ZOOM AL CONSEJO 

GENERAL DE DELEGADOS. HUBO QUÓRUM SEGÚN EL COMITÉ EJECUTIVO 

PARA INSTALAR EL CGD PORQUE HISTÓRICAMENTE SON 120 DELEGADOS LA 

ASISTENCIA QUE SE MANEJA EN LOS CGD PRESENCIALES. 

LA POSICIÓN DEL CE 

• GARANTIZAR LA REVISIÓN SALARIAL QUE ESTÁ EN PUERTA, TUVO 

REUNIÓN CON LÍDERES POLÍTICOS DEL SINDICATO PARA SABER SU 

PUNTO DE VISTA. 

• NO ES OFICIAL ESTA PLATAFORMA ANTE LAS INSTANCIAS LEGALES 

• NUNCA VA A LLAMAR A UNA REUNIÓN PRESENCIAL CON LAS 

CONDICIONES DE LA PANDEMIA 

• LOS PROTOCOLOS ESTARÁN PUBLICADO EL LUNES A MÁS TARDAR 

SE ACORDÓ CONVOCAR EL PRÓXIMO JUEVES 10 Y VIERNES 11 DE DICIEMBRE 

DE 2020 AL CONGRESO GENERAL EXTRAODINARIO CON LOS TEMAS DE: 

EMPLAZAMIENTO, PORCENTAJE, NEGOCIADORA.  

LA LIC. PATRICIA JUAN, DESPUÉS DE UNA RONDA DE PREGUNTAS COMENTO 

QUE: 

• EL ESTATUTO TENÍA PLAZO HASTA ABRIL DE ESTE AÑO PARA 

ADECUARSE. 

• EL 18 DE NOVIEMBRE SE PUSO A FUNCIONAR EL TRIBUNAL LABORAL 

(COLECTIVO), AHÍ SE METE EL EMPLAZAMIENTO A HUELGA 

• HAY QUE PRESENTAR LA CERTIFICACIÓN DEL CCT JUNTO CON EL 
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EMPLAZAMIENTO A HUELGA. 

• A PARTIR DE ENERO SE TENDRÁ QUE HACER UNA PROMOCIÓN PARA 

HACER EL CAMBIO DE CE 

• PARA TENER LEGITIMIDAD,  SE REQUIERE LA PARTICIPACIÓN DE LOS 

AFILIADOS . SE NOS APLICARÁ LA LEY, POR ESO SE CONSULTA A LOS 

CGD’S. NO SE RECHAZAEL USO DE LAS PLATAFORMAS, PERO HAY UNA 

POSIBILIDAD DE QUE NOS LO PUEDAN IMPUGNAR O ECHAR PARA 

ATRÁS. HAY RIESGOS. DEBEMOS TRABAJAR PARA EVITAR CONFLICTOS  

• PARA EL EMPLAZAMIENTO VOTAN AFILIADOS, PARA LA DEFINICIÓN DE 

LA HUELGA VOTAN TODOS LOS TRABAJADORES, SE DEBE CUBRIR EL 

30%. 

TAMBIÉN EL SECRETARIO GENERAL COMENTO QUE: 

• LAS VIOLACIONES AL CCT SE DISCUTEN EN EL CONGRESO 

• PROPONER LOS MISMOS DELEGADOS ESPECIALES DEL ÚLTIMO CGE. 

NO ES NECESARIO MANDATOS PORQUE NO HAY CAPACIDAD DE 

ORGANIZACIÓN. 

• SI HAY MÁS TEMAS QUE SE PUEDEN DISCUTIR EN LA MESA DE 

NEGOCIACIÓN, SE PUEDEN INCLUIR. 

• NO SE PUEDE CAMBIAR O QUITAR DELEGADOS DE FEBRERO PARA ACÁ. 

NADIE PUEDE RENUNCIAR. 
ORDEN DEL DÍA PROPUESTO PARA EL CONGRESO GENERAL EXTRAORDINARIO: 

• REVISIÓN SALARIA 

• EMPLAZAMIENTO 

• PORCENTAJE 

• MEJORA SALARIAL 

• PEER 

• VIOLACIONES 

• RETABULACIÓN 

• DESPLAZAMIENTO DE LA MATERIA DE TRABAJO 

• REGRESO SEGURO 

• AGENDA ACADÉMICA 
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• PLAZAS 

SE PIDE QUE EL COMITÉ EJECUTIVO PUBLIQUE SU PROPUESTA DE REVISIÓN 

SALARIAL. 

4. ANÁLISIS Y DEBATE 

EL GIC DA POSTURA EN RELACIÓN CON EL CGD CELEBRADO EL 3 DE 

DICIEMBRE DE 2020: 

 LA FORMA EN QUE SE "ADMINISTRÓ” LA PLATAFORMA FUE MUY 

TENDENSIOSA, NO HAY EQUIDAD Y, POR LO TANTO, NO HAY 

DEMOCRACIA ALGUNA. 

 SÍ ESTO MISMO SE VULEVE A PRESENTAR EN EL CONGRESO GENERAL 

EXTRAORDINARIO DE LA PRÓXIMA SEMANA SERÍA CATASTRÓFICO 

PARA EL SITUAM. 

 DEBERÍAMOS DE HACER UNA REVISIÓN SALARIAL Y DEJAR PARA 

MEJOR MOMENTO LOS DEMÁS TEMAS. 

 EN CUANTO A LAS VIOLACIONES AL CCT, QUE LA MISMA BASE DECIDA 

SÍ VA A PARTICIPAR Y A DEFENDER EL TEMA PORQUE HASTA AHORA 

HAY MUY POCA PARTICIPACIÓN. 

POSTERIORMENTE SE DA PALABRA A VARIOS DE LOS AFILIADOS ASISTENTES 

AL CSD DONDE SE EXTERNÓ LO SIGUIENTE: 

 SI HUBO PARCIALIDAD EN LA PLATAFORMA DE ZOOM 

 SE DEBEN MANTENER LAS VIOLACIONES 

 HAY QUE METER LA DISCUSIÓN DEL PEER EN LA REVISIÓN SALARIAL 

 FALTO HABLAR DEL FONDO DE AHORRO EN EL CGD, ¿POR QUÉ SE 

DIERON CHEQUES PARA COBRAR UN DÍA DESPUÉS? 

 HAY MUCHAS PRUEBAS PARA METER VIOLACIONES AL CCT. 
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 AYER HUBO IMPOSICIÓN DE CIERTOS TEMAS QUE QUIERE IMPONER 

EL CE.  

 QUE SE DISCUTA Y SE REVISE EL TELETRABAJO EN EL CGE. 

TAMBIÉN SOBRE LA LEY FEDERAL DE EDUCACIÓN SUPERIOR. 

 LOS PROFESORES ESTÁN DE ACUERDO EN SEGUIR TRABAJANDO A 

DISTANCIA. 

 HAY QUE INCORPORAR LA AGENDA ACADÉMICA. PROPONER LA 

CREACIÓN DEL CAS. 

 TENEMOS QUE DEFENDER LA FIGURA DE PROFESOR-

INVESTIGADOR. 

 PARECIERA QUE A FUERZA SE QUIERE CAMBIAR EL ESTATUTO. 

 SE ESTÁ DESTRUYENDO NO SOLO LA UNIVERSIDAD SINO EL 

SINDICATO.  

 EL SINDICATO NO ES EL COMITÉ EJECUTIVO. 

 QUEDA CLARO EL COMITÉ EJECUTIVO NO METIÓ LOS PAPELES A 

TIEMPO Y AHORA ESTAMOS EN TRÁMITES ADMINISTRATIVOS. 

 EL CE NO HA TENIDO LA INICIATIVA PARA ORGANIZAR, TARDÓ 8 

MESES PARA HACER UNA REUNIÓN DE ZOOM Y, HASTA EL DÍA DE 

HOY, NO TENEMOS PROPUESTA SINDICAL DE PROTOCOLOS. 

 NO VAMOS A PODER REBASAR EL TOPE SALARIAL. TENEMOS POCA 

FUERZA, ESTAMOS DÉBILES, HAY QUE GENERAR LA FUERZA. 

PREGUNTARNOS ¿CÓMO REACTIVAR AL SINDICATO? 

 LLAMADO A DISCUTIR LOS PROBLEMAS DEL SINDICATO. EL 

TELETRABAJO DE LOS PROFESORES EN TIEMPO DE PANDEMIA. 
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 QUE PUBLIQUE EL COMITÉ EJECUTIVO SU POSICIÓN SOBRE LA 

REVISIÓN SALARIAL Y LOS PROTOCOLOS, CON TIEMPO, ANTES DEL 

CGE PARA QUE LA BASE DISCUTA. 

 QUE SE PUBLIQUE LA LISTA DE DELEGADOS PARA EVITAR 

CACHIRULES. 

 PREOCUPA QUE PRIMERO HABÍA MUCHO TIEMPO SEGÚN EL CE Y 

AHORA YA NO HAY TIEMPO, PARECIERA QUE LE ESTA HACIENDO EL 

TRABAJO A LA UNIVERSIDAD. EL CE ESTÁ OBLIGADO A ATENDER 

TODOS LOS TEMAS 

 SE DEFINAN LA POLÍTICA DE REGISTRO PARA LA PLATAFORMA DE 

ZOOM. EXIGIR CLARIDAD EN LOS PROCEDIMIENTOS Y LA 

ADMINISTRACIÓN. 

 LISTA DE DELEGADOS. PARA EVITAR CACHIRULES. 

 QUÉ VA A PASAR SOBRE LOS INFORMES DE LA GESTIÓN COMITÉ 

EJECUTIVO. SOBRE TODO, BOLSA DE TRABAJO. SE PIDE QUE 

PUBLIQUE LOS INFORMES. 

 QUE SE INCORPORE A LA REVISIÓN SALARIAL EL INCUMPLIMIENTO 

A LOS ACUERDOS FIRMADOS CON LA UAM. 

  HAY QUE PREGUNTARNOS ¿QUÉ SE PUDE HACER PARA REVALIDAR 

LOS ESTATUTOS? 

SE ACUERDA REALIZAR LOS SIGUIENTES PRONUNCIAMIENTOS: 

 A JORGE DORANTES, SECRETARIO GENERAL, QUE DEJE DE SER 

AUTORITARIO. ESTO DEBIDO A SU ACTUAR EL DÍA DE AYER EN EL CGD 

Y SOBRE LA ADMINISTRACIÓN QUE TUVO DE LA PLATAFORMA DE 

ZOOM.  
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 ESTAMOS EN CONTRA DE LAS ACTAS LEVANTAS POR PARTE DE LA UAM 

CONTRA TRABAJADORES ADMINSITRATIVOS Y ACADÉMICOS EN 

TIEMPOS DE PANDEMIA. 

 QUE SE LE REGRESE TODO EL DINERO AHORRADO A MARIA CATALINA 

AGUIRRE ZEPEDA PORQUE ES ACUERDO DE CONGRESO. LA 

COMPAÑERA COMENTA QUE NO ES CIERTO QUE SE LE HA ENTREGADO 

SU AHORRO COMO DIJO AYER JORGE DORANTES. SI ES NECESARIO, 

QUE ESTE TEMA SE VEA EN EL CGE DEL 10 DE DICIEMBRE.  

5. PLAN DE ACCIÓN 

SE ACUERDA EL SIGUIENTE PLAN DE ACCIÓN: 

• QUE EL COMITÉ EJECUTIVO PUBLIQUE LA LISTA DE DELEGADOS PARA 

EVITAR CACHIRULES EN EL CONGRESO GENERAL EXTRAORDINARIO. 

• QUE SE DEFINA LA POLÍTICA DE REGISTRO PARA EL CONGRESO 

GENERAL EXTRAORDINARIO QUE SE VA A LLEVAR A CABO EN LA 

PLATAFORMA DE ZOOM. SE EXIGE CLARIDAD EN LOS 

PROCEDIMIENTOS Y LA ADMINISTRACIÓN DE DICHA PLATAFORMA. 

• HACER ASAMBLEAS DEPARTAMENTALES DE AQUÍ AL MIÉRCOLES 

• QUE EL SINDICATO SAQUE UN PRONUNCIAMIENTO ANTE LAS 

CÁMARAS EN CONTRA DEL TELETRABAJO 

• QUE PUBLIQUE EL CE LA INFORMACIÓN PRECISA DE LA REVISIÓN 

SALARIAL, PROTOCOLOS Y DE LA TOMA DE NOTA 

• ORGANIZAR UN ESPACIO PARA DISCUTIR COMO UNIDAD XOCHIMILCO 

O EN GENERAL. LOS SIGUIENTES TEMAS: 

 SOBRE LOS CAMBIOS DE LA PANDEMIA.  

 TELETRABAJO. IMPLICACIONES DE LA LFT AL CCT.  
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 PAPEL DEL SINDICATO EN CONDICIONES DE PANDEMIA 

• SE PIDE QUE LA LIC. PATRICIA JUAN EXPLIQUE LA DIFERENCIA ENTRE 

EL ART. 390 BIS Y 400. CONSTANCIA DE REPRESENTATIVIDAD. QUE EL 

CE BUSQUE OTROS ABOGADOS PARA QUE NOS ASESORE SOBRE 

ESTE TEMA. 

• LA COMISIÓN TÉCNICA SE ELEGIRÁ EN EL SIGUIENTE CSD QUE SE 

CONVOCARÁ PARA FINALES DE DICIEMBRE O INICIO DE ENERO DE 

2021. 

AL NO HABER OTRO ASUNTO QUE TRATAR, EL COMPAÑERO ROBERTO 

ROCHA LÓPEZ, DIÓ POR CONCLUIDA EL CONSEJO SECCIONAL DE 

DELEGADOS DE LA SECCION SINDICAL XOCHIMILCO, A LAS 19:30 HORAS, DEL 

DÍA 4 DE DICIEMBRE DE 2020. 

CONSTANDO LA PRESENTE ACTA DE 9 FOJAS ÚTILES. 

 

 

 

  

C. ROBERTO ROCHA LÓPEZ  
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